



CEU

*Universidad
Cardenal Herrera*

Gabinete de Prensa

Alumnos de la Universidad CEU Cardenal Herrera han realizado una peregrinación a Tierra Santa para acercarse a la religión y a la cultura en Israel

- El grupo ha hecho un recorrido por Nazaret, belén y Jerusalén, donde han conocido de cerca el choque cultural y el conflicto socio-político que ocurre entre Palestina e Israel



La Universidad CEU Cardenal Herrera ha realizado una peregrinación a Tierra Santa del 6 al 13 de noviembre con trece alumnos de diferentes titulaciones y facultades que no se han querido perder esta oportunidad de visitar Israel desde un punto de vista religioso y cultural. Organizado por la profesora Cristina Rodríguez Luque y la alumna Elena Belenguer, los alumnos han visitado los principales lugares sagrados para la religión católica durante una semana y han podido conocer el conflicto palestino-israelí desde dentro.

La peregrinación ha recorrido de forma cronológica los lugares donde ocurrieron los hechos más destacados de la Biblia. Para ello ha sido esencial la presencia del Padre Pedro González, el franciscano encargado de guiar y explicar a los alumnos todos los lugares que han visitado de forma realista y entretenida.

En Nazaret, la primera parada fue, por su importancia, la Basílica y Gruta de la Anunciación de María, madre de Jesús y la única mujer explícitamente nombrada en el Corán. Es por eso que durante todo el día la iglesia recibe la visita de una gran cantidad de católicos y también de musulmanes que se acercan al gran santuario que en su interior alberga los restos de la casa donde vivió y donde la visitó el ángel Gabriel. En el exterior, las paredes recogen las principales vírgenes de todos los países, incluyendo España con la Virgen de los Desamparados y la de Montserrat.

La segunda parada con relevancia en el viaje, Belén, alberga el epicentro del Cristianismo por ser la ciudad donde nació Jesús. En el lugar exacto de su nacimiento se encuentra la Basílica de la Natividad, hoy en día administrada tanto por la Iglesia Ortodoxa Griega como por la Iglesia Católica. Es por eso que la Iglesia de Santa Catalina de Alejandría está separada de la Sinagoga judía por un muro, algo que impactó a los alumnos por el gran choque cultural que se produce en un mismo espacio. Bajo esta basílica a la que hoy acuden los judíos a rezar sus oraciones, se encuentra una caverna con un altar en el lugar de alumbramiento de Jesús.

La tercera iglesia con más peso en el viaje y la más importante de todas fue el Santo Sepulcro, en Jerusalén, donde culminó la peregrinación. Se trata del núcleo donde convergen las tres religiones, y está dividida en cinco espacios: el de los griegos ortodoxos, el de los armenios, el de los católicos, uno de los coptos y el último de los sirios. Todos los alumnos han destacado este lugar como uno de los que más les impactó, pues allí se respira un ambiente cargado de energía que abruma y conmueve a todo peregrino que llega hasta el final.

Aunque la misa que se celebró en el Santo Sepulcro fue la más emocionante y a la que más gente reunió, varios alumnos del grupo aseguran que la más especial fue la que tuvo lugar en la Basílica de las Naciones, situada en el Monte de los Olivos. A pocos metros de allí se encuentra también la tumba vacía de la Virgen María, y situado en este mismo monte, el

Dominus Flevit, desde donde se puede apreciar toda la parte este de Jerusalén en la que se encuentran la Puerta Dorada y la Mezquita de la Roca.

El Mar de Galilea, el Monte Tabor y el Mar Muerto, así como el atardecer en el desierto de Judea, han sido algunos de los muchos lugares que han impresionado a los alumnos.

Al margen del contenido religioso del viaje, los alumnos han tenido la oportunidad de conocer de cerca el conflicto entre Israel y Palestina y la tensión que se vive en el ambiente por este problema que tantos años lleva sin solución. Una de las cosas más impactantes es, sin duda, la presencia militar en las calles y en todos los puntos que pueden conllevar un enfrentamiento entre judíos y musulmanes. Uno de estos lugares es el acceso al Muro de las Lamentaciones, colindante con la Explanada de las Mezquitas, el tercer lugar más sagrado para el Islam. Ambos sitios conmovieron a los estudiantes por su magnitud y relevancia en la sociedad israelí.

Las Casa Nova de Nazaret, Belén y Jerusalén han sido el punto de partida y encuentro del grupo en cada una de las tres ciudades que han visitado, pues han estado alojados en esta casa de peregrinos que los franciscanos tienen repartidas por toda Tierra Santa.